

制約はあるけれど

校長 関川 健

今年の梅雨は、今のところ“梅雨らしい”と言えそうでしょうか。個人的には、しとしとと静かに降る雨は割りと好きです。そんな雨の日に、石小の3階の窓から見えるお寺の三重の塔が少し煙った様子はとても風情があるだろうなあと感じていましたが、今はこんな景色です。4月中旬から新校舎の建設工事が始まり、今は基礎を作る前段階の地盤固めを行っているところだと思います。



新校舎完成（予定）までのあと1年数か月間は、現在の直角三角形の校庭で運動します。1学期当初は、どの学年もリレーの学習を行いました。超急カーブを含む1周約80mの異形トラックでしたが、子供たちは工夫して全力で走っていました。体力テストの50m走は、フェンス沿いに何とか直線コースが取れて、実施できました。ソフトボール投げは、正に校庭全部をフィールドにすればできました。鉄棒は、仮設校舎南側の遊び庭にあるので大丈夫です。様々な制約がありますが、工夫をすれば結構全力で運動できることが分かります。砂場は無いので、走り幅跳びなどの運動はどうすればできるか考えたいと思います。校庭での体育学習については、今後もできる限りの工夫をしながら、子供たちの運動量の確保と安全面を考慮して進めてまいります。

ほかに工夫が必要なのは、生活科や理科などに関わる植物の栽培です。直植えのできる学級園（畑）が無いので、植木鉢やプランターを最大限活用して取り組んでいます。プール門から入ると、1年のアサガオ、2年のミニトマト、ナス、キュウリ、4年のツルレイシ、ヘチマ、5年の稲などが隙間なく並んでいます。どんな形でも実際に体験することは大切なので、限られた条件の中でも子供たちにはできるだけのことをさせたいと考えています。

あと3週間で1学期が終わります。有意義な学習ができたと感じられるよう、精一杯教育活動に力を注いでまいります。

7月の行事予定

| | |
|--|---|
| 1日(月) 全校朝会 避難訓練 | 11日(木) あそぼう会紹介集会 歯垢検査(4・6年) 保護者会(1・2年) |
| 2日(火) 「夢・未来」プロジェクト 安全指導 移動教室前健診(5年) PTA運営委員会 | 12日(金) 「ういてまで」(3・5年) |
| 3日(水) 都学力調査(5年) | 13日(土) 学校公開日 石小あそぼう会 |
| 4日(木) 武石移動教室始(5年) | 15日(月) (祝)海の日 |
| 6日(土) 授業日(月曜時間割) 武石移動教室終(5年) | 16日(火) たてわり班遊び 交通安全教室(3年) |
| 8日(月) 振替休業日 | 17日(水) 特別時程 クラブ活動 |
| 9日(火) あそぼう会紹介集会 保護者会(3・4年) | 18日(木) 児童集会 |
| 10日(水) 午前授業 6年2組研究授業(5校時) | 19日(金) 1学期終業式 給食終 大掃除 |
| | 20日(土) きこえ合同学習 |
| | 21日(日) 夏季休業日始 |

6年岩井移動教室

6年生は、6月3日(月)から6日(木)まで、3泊4日で岩井移動教室へ行きました。

1日目は製鉄所見学と日本寺・鋸山のオリエンタリング。普段見ることのできない工場の様子を知ったり、班のみんなで大自然を満喫したりしました。2日目の午前中は砂山でサンドスキー。何度も滑って楽しんでいました。午後は干物作りに地引き網体験。魚をさばくのは難しかったようですが一生懸命さばきました。作った干物はお土産に。3日目午前中はスポーツ大会。思い切り体を動かしました。その後、大山千枚田の見学。そしてマザー牧場へ。ここでバーベキューを楽しみ、その後は行動班で見学。協力して計画的に見学や体験ができました。4日目はお土産を買った後、歴史民俗博物館へ。歴史について学びを深めました。ベルデで過ごす夜も毎日きもだめし・うちわ作り・キャンプファイヤーとイベント続き。3日目のキャンプファイヤーは全員で火を囲み、心を一つに盛り上がりました。最後に星空を観察しました。運よく流れ星や国際宇宙ステーションも見られました。

自立・協力・成長・感謝をテーマにみんなで協力しながら過ごした4日間。子供たちは昨年以上に大きく成長しました。移動教室で学んだことを学校生活や家庭生活の中で生かしてほしいです。



1、2年遠足

5月31日(金)、延期となっていた遠足に行くことができました。稲荷山公園で、1・2年生混合のグループを作り、ハンカチ落とし、長縄、鬼ごっこなどで、元気いっぱい遊びました。



その後は、楽しみにしていたお弁当。美味しく、仲よく食べることができました。

お天気にも恵まれ、笑顔溢れる素敵な一日となりました。



こころの劇場報告(6年)

6月11日(火)、6年生が、劇団四季主催の「こころの劇場」を鑑賞するため、練馬文化センターに行きました。

演目は「カモメに飛ぶことを教えた猫」で、4月から上演が始まったばかりの新作でした。登場人物の、大切なもののために自ら殻を破って成長していく姿に、自分自身のこれからの成長を誓った子供も多かったはずです。

また、台詞の言い方、動きのダイナミックさ、ほとんど見えていないであろう場所でも演技をし続ける姿など、6年生らしい視点でも劇を楽しんでいました。今年の石神井小の学芸会も、ぜひ楽しみにしててください。

交通安全教室(1年)

6月10日(月)、石神井警察の方に来ていただいて交通安全教室を行いました。子供たちは、道路の渡り方や手の挙げ方を真剣に聞いていました。実際に、体育館に設置した横断歩道を、「右、左、右。」と言いながら、ルールを守って渡ることができました。



石小あそぼう会お知らせ

今年度も石小あそぼう会を行います。2～6年生の各学級で、全校児童が楽しめるようアイデアを出し合い、協力しながら、遊びのお店を開きます。

日時：令和元年 7月13日(土)

前半 9:10～10:00

後半 10:10～11:00

前後半で、各学級が、お店の担当と他学級での遊びの二手に分かれます。詳しくはお子様にご確認ください。(1年生は全員が遊びのみです。)当日は学校公開日ですが、保護者の皆様は「見学」を基本とさせていただきますので、ご理解ご協力をお願いします。

お願い...お店以外の、1年生の教室等には入らないで下さい。